

Zeitschrift: Historischer Kalender, oder, Der hinkende Bot

Band: 258 (1985)

Artikel: Fischers Fritz

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-657267>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

dete damals eine längere, teilweise sogar kriegerische Auseinandersetzung zwischen Bern und den Kyburgern. Auch in der Stadt Bern ist ein Jubiläum fällig geworden: die Universität Bern kann nun das Fest ihres 150jährigen Bestehens feiern.

Von einigen schweren Unwettern abgesehen, die zum Teil mit Überschwemmungen und Erdrutschen verbunden gewesen sind, ist

glücklicherweise das Kantonsgebiet von grösseren Katastrophenfällen in diesem Jahr verschont geblieben. Immerhin musste nach den beiden Unwettern vom 23. und 28. August, die das obere Emmental und das Eriz betroffen haben, mit verschiedenen Mitteln – darunter auch mit einem Truppeneinsatz – Notstandshilfe geleistet werden.

Hans Rudolf Böckli

FISCHERS FRITZ

Eine vornehme Dame geht in Berlin mit ihrem Dienstmädchen zum Einkaufen auf den Fischmarkt. Vor einem Stand bleibt sie mit kritischen Blicken stehen. «Sagen Sie, sind das deutsche, italienische oder französische Fische?»

«Wieso fragen Sie det?» wundert sich das Fischweib. «Woll'n Sie mit die Fische reden?»

Im Hause des Anglers gibt es schon wieder Fisch.

«Esst, Kinder!» mahnt die Mutter. «Andere wären froh, wenn sie nur die Hälfte davon hätten.»

«Wir auch», meint Hansli.

Eine Amsterdamer Bank hatte einem Fischverkäufer erlaubt, seinen Tisch mit Austern, Krabben und köstlichen Heringen vor ihrem Portal aufzustellen. Seitdem gingen seine Geschäfte glänzend.

Eines Tages kam ein Freund: «Kannst du mir wohl einen Gulden leihen, Henrik?»

«Unmöglich», sagte der Fischhändler.

«Wieso unmöglich? Du verdienst doch jetzt viel Geld.»

«Ich habe aber mit der Bank einen Vertrag abgeschlossen. Ich darf kein Geld verleihen, und sie verpflichtet sich dafür, keine Fische zu verkaufen.»

Pariser Anekdoten

Eine junge Frau durfte Monet in seinem Atelier besuchen. Sie sah sich alles genau an; Begeisterung über Begeisterung. Zum Schluss dankt sie Monet in gerührten Worten: «Das war die schönste Stunde meines Lebens!» Monet wehrt ab: «Das wollen wir doch nicht hoffen – bei einer so jungen Frau!»

Allgemeinbildung schwach

Ein wahres Histörchen aus einer amerikanischen Sonntagsschule, erzählt nach dem Bericht der «Washington Post».

«Ach bitte», fragt einer den Lehrer, «wie gross ist eigentlich die Entfernung von Mekka nach Medina? Ich habe zwar die beiden Orte schon oft nennen hören, weiss aber nicht, wie weit sie auseinanderliegen...»

Bevor der Lehrer antworten kann, fragt eine Stimme aus dem Hintergrund dazwischen:

«Sind denn Mekka und Medina überhaupt Ortsnamen?»

«Aber natürlich!»

«Das ist mir neu. Ich habe immer gedacht, sie wären Mann und Frau, so wie Sodom und Gomorra...»